

EDITORIAL

La Facultad de Psicología y Humanidades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, presenta la publicación de su Revista: Avances en Psicología, Volumen 28 (2), 2020, que venimos editando hace 28 años de manera ininterrumpida. Nuestra Revista en la presente edición presenta las secciones siguientes: Artículos, Investigaciones, Personas y personajes de la Psicología en el Perú y Recensiones.

Ramón León Donayre pasa revista al aporte conceptual de Leopoldo Chiappo (1924-2010) a la psicología peruana a diez años de su fallecimiento. Educador, filósofo, literato, psicólogo, Chiappo fue una de las figuras más destacadas de la psicología peruana del siglo XX, autor de artículos, ensayos y libros que evidencian la vastedad de sus intereses y erudición.

Martha Llanos Zuloaga, en su artículo acerca del Arte, destaca su importancia terapéutica para la rehumanización y crecimiento personal y social; además de mostrar sus experiencias tanto en la India, Perú, África, Europa, Frankfurt, presentando su actividad en esta área.

María Dolores Blesa Matienzo, en su artículo nos diserta sobre la Salud en relación con el Estilo de Vida, dando prioridad a la salud de la mujer, el bienestar y temas relacionados.

En el área de Investigaciones tenemos a: Alejandro E. Loli Pineda, Karen Llacho Inca, Vladimir Navarro Vargas, Fernando Cerón Valencia, Carlos Pulido Cavero, Javier del Carpio Gallegos; presentan su investigación en el área organizacional cuyo objetivo es determinar la relación entre la calidad de vida laboral y el comportamiento organizacional de la ciudadanía. Encontrando que existe evidencia estadística significativa y positiva de asociación entre calidad de vida laboral y comportamiento de ciudadanía organizacional.

Rocío Soto Bustamante, nos presenta la investigación donde analiza las relaciones entre el sexismo y la justificación de la violencia en adolescentes en contexto de riesgo psicosocial. Los resultados indican relaciones positivas entre las variables, donde el sexismo hostil demostró ser un predictor fuerte de las actitudes que justifican la violencia doméstica y la violencia entre iguales.

Laura Rocío Juárez García y Marco Antonio Santana-Campas; investigan sobre los factores asociados al consumo de drogas, en un ambiente carcelario; hallando una correlación significativa entre el consumo de drogas, delitos e impulsividad, así como otras variables carcelarias ligadas al consumo.

Anaid Amira Villegas Ramírez, Diana Ortiz Sánchez y Luz Elena Arreola Miramontes, nos presentan su trabajo de prevención del abuso sexual infantil y prácticas de autocuidado, aplicado en una Escuela de primaria, con niños de 6 a 12 años; obteniendo en los resultados la confirmación de la importancia del trabajo preventivo en sexualidad y el cuidado del cuerpo.

Jonatan Baños-Chaparro y Kassandra Aguilar Marca; investigan sobre la insatisfacción corporal y el descontento con la apariencia o el tamaño de algunas partes del cuerpo en población universitaria; y destacan la importancia de evaluar la insatisfacción corporal en estudiantes universitarios.

En cuanto a personas y personajes de la Psicología en el Perú; Lorena Azerrad Urrutia, presenta una entrevista que realiza a la Dra. Irma Altéz Rodríguez, quien es una profesional inspiradora por su gran calidad humana, ex decana de nuestra Facultad.

Extiendo mi agradecimiento a los autores de los tres libros que constan en la recensión de los mismos en esta Revista.

Todo nuestro agradecimiento para los articulistas e investigadores por confiar en decidir publicar en nuestra revista de la Facultad y en nuestra Universidad, facilitándonos la publicación de ésta.

De manera muy especial también hacemos llegar nuestro agradecimiento a las autoridades de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón, al Comité Científico Nacional e Internacional por avalar esta publicación, al Comité Editorial, a la Facultad de Traducción e Interpretación y otros.

Y de manera muy especial cabe nuestro agradecimiento para la Hermana Carmela Alarcón Revilla, rscj, Rectora de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón por todo el apoyo incondicional que nos brinda y que hace posible nuestra Revista.

Lisle Sobrino Chunga
Director